

*Proposition de des Pruneaux au prince d'Orange.*

Middelbourg. 8 janvier 1582.

Les états généraux n'étant pas encore assemblés, des Pruneaux laisse entre les mains du prince les articles qu'il aurait dû leur proposer. Premièrement il expose que le voyage du duc en Angleterre a été à deux fins: l'une de poursuivre son mariage avec la reine, à quoi il espère encore parvenir, l'autre de conclure une „bonne confédération” avec la reine, en cas de rupture du mariage, „ce que Son Altesse a pour le moins esté en bon espoir d'obtenir.”

Puis, quoique le duc espère venir bientôt dans le pays, il ne faut point perdre de temps; aussi des Pruneaux a ordre de déclarer que le duc assemble de bonnes forces pour entrer en campagne, le printemps prochain, de requérir les

états de déclarer de quelles forces ils pourront disposer pour les joindre aux siennes, de les exhorter à coopérer avec le duc et à venir vers lui pour combattre l'ennemi commun. Quant aux autres points de son instruction concernant les moyens des états, le prince d'Orange lui a déjà donné satisfaction. En terminant, il prie les états de vouloir, en attendant la venue du duc, accélérer leurs délibérations, afin d'être prêts aussitôt qu'il sera arrivé.

*Publié: Gachard, Correspondance de Guillaume le Taciturne, t. V, p. 10.*